

# El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO V

San José, jueves de 17 Octubre de 1901

Num. 602

## BERTHEAU & Co. El Acorazado FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

### A quienes interese

BUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. go-  
a n en los Estados Unidos con verdadera

usticia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tomano. Gran variedad de abaricos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para la cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## MACAYA & Cia

Sucesores de Miguel Macaya

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL  
AVENIDA ESTE NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Coronisas adornos de cartón estampado.—Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

## El Figaro DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de  
JOSE MARIA ZELEDON,  
quien asume la responsabilidad del diario  
para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260  
Apartado de Correo, 142

## New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con The New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

## DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

## Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

## En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

## Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desea. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contrastista. Completa exactitud.

## Un negocio lucrativo

Si desea colocar su dinero en lo mejor, debe emplearlo en una magnífica fábrica de refrescos gaseosos. ¿Es lucrativo? La mejor contestación es el constante aumento de personas que se dedican á este negocio. Para que un principiante pueda juzgar por sí mismo las ganancias, basta hacerle saber que un bazo de agua agseosa con sirope solamente cuesta tres centavos. Por consiguiente es el agua gaseosa el más lucrativo artículo y si quiere Ud. hacer una fortuna debe comprarme cualquiera de las dos máquinas de producir gas con sus correspondientes embotelladoras y accesorios, que vendo. Además se dará la gran receta para obtener con solamete veinte libras de bicarbonato y diez de ácido, gas suficiente para 200 docenas á 60 libras de presión cada botella.

G. Richmond.

San José, 27 de Setiembre de 1901,

## MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

## CABALLERIZA

—DE—



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

## EL FIGARO

## Efemérides Centroamericanas

## En Costa Rica

17 de octubre

1821.—El ayuntamiento de Cartago, atendiendo la indicación del de San José acuerda invitar á los Ayuntamientos de esta ciudad y las villas de Heredia y Alajuela á que envíen un *delegado*, cada una, con las instrucciones y facultades conducentes, para que juntos determinen «lo más conveniente al bienestar de la provincia, cualquiera que sea el sistema ó proyecto que estimen arreglado los A. A. comitentes.» Respecto del Ayuntamiento de la villa de Ujarrás, omite la invitación por haber enviado ya su representante.

Luego, por acuerdo de 19 del mismo mes, y á propuesta del Jefe Político de la provincia, D. Juan Manuel de Cañas, último Gobernador del régimen colonial que funcionaba aún, se extendió la invitación á los Ayuntamientos de Barba y Escasú.

¿Qué otra cosa podían hacer los municipios de Costa Rica en aquellas circunstancias, á falta de un gobierno central? Así se impusieron las formas democráticas desde el día mismo en que se recibió la noticia de la declaración de la Independencia hecha en Guatemala, al sentirse esta apartada provincia sola y dueña de sus destinos. Sin embargo, los Ayuntamientos de Heredia y Alajuela, á quienes el de San José insinuó también en la idea de establecer una Junta Provisional de Gobierno, se alarmaron, calificando de ilegal la constitución de la Junta y expresaron que con ello se *fabricaría la ruina ó destrucción* de la provincia, y al fin, tras de alguna vacilación, ofrecieron enviar á Cartago sus plenipotenciarios.

El impulso dado por el Ayuntamiento de San José, en cuyo seno estaban, entre otros patricios, los primeros futuros jefes supremos de Costa Rica, iba, pues, á producir su efecto. Mil tropiezos, hijos de la ignorancia, temor, desconfianza y recelos lugareños, se presentarían aún á los progresistas para ver establecido un régimen propio, ya absolutamente necesario.

## Sección Política

## Los principios

Está visto, por más que se fantasee y se halague el oído de los aficionados á la música de viento, con los sonoros cantos en prosa que á diario entonan los devotos de la fusión, no logrará nadie demostrar de manera satisfactoria y amplia que la alternabilidad, esa que constituye el fundamental principio de la institución republicana, se realiza al ser traspasado el poder de las manos de don Rafael Iglesias á las de don Ascensión Esquivel, candidato perfectamente impuesto á una parte de la nación costarricense, so pretexto de evitar trastornos que sólo han ocurrido aquí cuando el poder, convertido de guardián del orden en propagandista activo de un bando político, ha violado la general voluntad, pisoteando uno á uno los fueros todos de la ciudadanía.

La alternabilidad es perfectamente comprensible aún para la masa indocta, considerándola como la renovación del personal de los gobiernos provocada por el sentimiento de las mayorías; no es posible, á mi juicio, imaginar la alternabilidad cuando la manifestación cierta de la soberanía ha sido sofocada, ya sea por medio de la fuerza, ya sea por medio del artificio levantado para favorecer proyectos determinados de los que tienen empeño en sucederse eterna y alternativamente en el solio del poder.

Yo no creo, como muchos creen ó aparentan creer, en los trastornos consiguientes á una lucha electoral en que el gobierno limite su acción á tratar de conservar el orden público y á impedir que se abuse de la idea de respeto á la autoridad que prevalece en nuestro pueblo, en provecho de un bando político cualquiera. Lo que sí creo es que, dada la situación enigmática y sospechosa en que han estado ciertos elementos del país desde hace algunos años, el voto libre del pueblo hará comprender á los que se dicen *necesarios* la amarga verdad de su ineptitud, verdad que ya comienza á germinar en muchos corazones en vista de los hechos consumados que han dado en tierra con multitud de falsos prestigios. La demagogia por un lado y la autocracia imperante, por otro, he aquí los dos grandes espantajos,—real este último, el otro imposible,—en medio de los cuales está el ficticio mecanismo de la transacción, sainete graciosísimo que están representando en la actualidad los providenciales.

Bien está que se diga que es ésta la ocasión propicia para hacer que abandone don Rafael un sillón que ya ha calentado por muchos años y del cual nadie podrá quitarlo porque el derecho divino lo sostiene, pero pregónese eso en altas voces y no se intente revestir esa desgraciada conclusión con el ropaje de la legalidad, con la pompa de los principios, «con el manto de iris» que dicen los galanos cantores transaccionistas, cuyas frases emperifolladas y pedantes suenan con el sonido de las tinajas vacías.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

## Salud, Libertad!

(A MI CORRELIGIONARIO JOSÉ M<sup>a</sup> ZELEDÓN)

La causa de la libertad no está perdida. El peñón enorme que cierra el camino del derecho puede rodar, levantado por esa palanca formidable que es el brazo de los héroes. Hemos retrocedido, però al retroceder, la juventud ha vuelto, y con ella, todos los ardores patrióticos que nos agitan en la primavera de la vida. El resorte del Progreso, contenido en su expansión, estallará como dinamita. Tirteo, poeta, se ha transformado en general, y de pie, sobre las trincheras, en medio de cadáveres sangrientos y de enseñas desgarradas, entona el himno de victoria. Sin embargo, pelea por una causa injusta, y pone al servicio de la opresión los mágicos acentos de su lira. Mañana será el pueblo el que, de pie, sobre los escombros humeantes de la tiranía, entone el himno de la libertad, con la faz iluminada por los sublimes resplandores de la aurora de la civilización.

¡Salud, libertad, los que van á morir te saludan!

Todo lo que ha sucedido no es más que un cambio de frente del porvenir, quien, al girar sobre goznes invisibles, nos ha mostrado la felicidad y la grandeza de nuestra amada Patria. Hay un precipicio entre el porvenir y nosotros, una hondonada de Ohain que sólo se puede cegar con nuestros cuerpos, para que sobre ellos pasen, vencedores, impetuosos, irresistibles, los patriotas de mañana. ¡Adelante!

La espantosa tensión de las fuerzas contrarias no puede durar. Uno de los dos gladiadores tendrá que rodar por la candente arena con los huesos triturados, con el pecho abierto. El pueblo triunfará y arrancará el corazón á sus verdugos, para beber la sangre de ellos en esa humeante copa, al elevarse en el brindis de la victoria.

¡Salud, libertad!

Aristogitón empieza lo que la batalla de Maratón termina. Carlota Corday no es más que la encarnación de la libertad; es la muerte con el gorro frigio, gravitando sobre un malvado. El encarnizamiento de la tiranía provoca la explosión sublime de donde brota la libertad

de los países, como de la dura roca surge un cristalino manantial en medio de un desierto para apagar la sed del caminante!

Vergniaud en el cadalso es más grande que en la tribuna. En ésta es un patriota, un héroe, un orador grandioso; en aquélla es un mártir, un apóstol, casi un dios.

Luis XVI no era un tirano, pero estorbaba á la civilización y su muerte fué decretada en el tribunal divino. No hay amos buenos; no hay más que esclavos y señores, víctimas y verdugos! «Hay buenos reyes—dice Zenón—como hay buenas hachas.»

La ley del Progreso es indestructible y soberana, y los tiranos no son más que granos de arena bajo las ruedas de su resplandeciente carro.

La lógica de los principios no admite componendas, porque la armonía no puede existir entre el tirano y el esclavo.

Un déspota ante el Progreso, es un buho ante la luz: no ve nada y sólo consigue proyectar la sombra.

¿Qué! ¿es posible que el pueblo deprima su razón sin que el Poder deprima su fuerza? Esto pregunta la prudencia.

¿Cómo! ¿puede un pueblo renegar de sus derechos y esperar los pedazos de pan que se escapan de la mesa del señor? ¿Se llama á esto patriotismo, honor y valentía? ¡No! se llama únicamente Bajeza y Cobardía!—exclama la razón herida.

Iglesias, al declinar, ha llamado en su ayuda á Maquiavelo. Esto es natural en los amos; pero que un pueblo se arrodille ante el señor, que se arrastre para besarle las plantas, creyendo así ocupar un puesto que por derecho le corresponde, eso no está en armonía con la conciencia ni la razón. Que Mirabeau busque las gradas del trono para arrodillarse, que se abraze á los pies de los verdugos del pueblo; que suba arrastrándose á una tribuna flordelizada para defender en ella á lo que antes había fulminado desde el altar de la Patria con los rayos de su elocuencia, está bien: no hace más que rebajar un corazón, el suyo; pero que un pueblo que por derecho divino es soberano y que por razón de la naturaleza es único señor dentro de la esfera de la Ley, descienda del alto pedestal en que lo colocó la libertad para lanzarse á un abismo horrible y rodar, dejando en la arista de las rocas pedazos de soberanía y dignidad, eso no es posible; lastima al sentimiento del decoro; hiere mortalmente al Progreso, que nos marca el verdadero camino para llegar á la cumbre de la civilización.

Es preferible ser Demóstenes muriendo en Calauria por la libertad, que Mirabeau, muriendo en su cama, después de llevar sobre sus hombros de atleta el trono de los Césares!

En la balanza del destino se pesan hoy la justicia y la fuerza. El corazón de un patriota, arrojado en el primer platillo, puede ejercer un peso suficiente sobre él para que el derecho triunfe.

Prometeo, encadenado en la roca, es la imagen del pueblo esclavizado con un buitre, la tiranía, devorándole las entrañas.

El tiempo también pone sus huellas en los tronos, como las pone sobre las murallas del despotismos, pero es necesario ayudarlo. Que la Bastilla se desmorone por sí sola, es hermoso; que la destruya el pueblo, es sublime.

Hemos combatido mucho tiempo en las tinieblas para llevar la luz, la libertad, al pueblo; hoy acometemos la obra de atacar de frente, y si hemos de perecer, moriremos al pie de la bandera!

Vencidos, nuestros huesos desparramados en el camino del derecho, servirán de guía á los patriotas de mañana; vencedores, nuestros hombros servirán de pedestal á la estatua de la República, en cuya cabeza lucirá el gorro

frigio y en cuyas manos brillará hermoso el pabellón de Costa Rica!

¡Salud, Libertad! los que van á morir te saludan!

ROGELIO FERNÁNDEZ G.

## Filadelfia

Los fondos Municipales de este Cantón están exsahustos. Cuando salió el Jefe Político señor Turcios, quedaron en caja más de mil colones y ahora... dicen que no hay dinero ni para hacer frente á los gastos ordinarios. Por qué será.....?

—Entre esta villa y Palmira el camino está intransitable. Hay lodazales tan profundos que la bestia se hunde hasta la cincha. No sabemos por qué la primera autoridad no ha tratado de componer esos malos pasos.

—La botica que tiene establecida el cura de esta villa aquí, será *retirada* pronto de orden de la Facultad Médica, y para reponer ese establecimiento se le ha concedido autorización al competente boticario don Onofre Chaves para abrir una buena farmacia. Por esto nos alegramos bastante.

—La candidatura del Licenciado don Ascención Esquivel ha sido muy bien acogida por todos los vecinos de ésta y demás pueblos del Cantón. Fué celebrada la noticia con una manifestación pública en la que se lanzaron vivas al señor Esquivel y se brindó á su nombre. Tenemos seguridad que tanto en Palmira, como en Belén, Sardinal, y San Blas, todos unánimemente votarán con gusto por tan distinguido hombre público.

EL CORRESPONSAL

## EXTERIOR

OCTUBRE 14.

Berlín.—El Emperador Guillermo está indispuesto, parece que de indigestión, producida por la bebida de té, el que toma en exceso á fin de evitar la obesidad. Un periódico alemán desmiente el aserto de algunos diarios de Francia é Inglaterra de que el Kaiser padece de nervios.

París.—Se anuncia que en Tums, Suiza, fue arrestado un oficial acusado de fraude. La investigación del caso demostró que el acusado había recibido instrucciones del gobierno otomano para organizar á los árabes de Argelia meridional para el caso de un rompimiento de hostilidades entre Francia y Turquía. Se averiguó también que hay otros oficiales turcos que llevan la misma misión.

Cristiania, Noruega.—Aquí se cree que el Capitán Soerdrup de Fram llegó hasta el Polo Norte y que ahora está de regreso. Soerdrup partió hace 40 meses á una expedición al rededor de Groelandia.

Constantinopla.—Hoy llegó á ésta un vapor cuyo Capitán dijo haber visto el globo del Conde Vanix como á las 12.30 p. m. del domingo, que estaba como á 13 millas distante de Tolón y 50 de Marsella; caminaba con rumbo á Argelia; estuvo á una altura de más de 20 varas. El objeto del Conde al cruzar el Mediterráneo en globo es el de averiguar si será posible comunicarse por este medio con Córsega y Argelia en tiempo de guerra.

Londres.—Avisa un despacho de Simla para el *Daily Mail* que una fuerza considerable de tropa afgan mantiene el orden en Cabul. El Amir Pabibs Ullah Khan ha colocado una guardia en las casas de todos los europeos que se encuentran en Cabul, por cuya seguridad tienen que responder con sus vidas.

Roma.—La prensa semi-oficial anuncia que pronto los reyes de Italia visitarán San Petersburgo.

Constantinopla.—El Embajador ruso ante la Puerta tuvo audiencia con el Sultán el vier-

nes; se trató principalmente de la deplorable condición del distrito de Mush, en donde se han vuelto muy frecuentes los ultrajes y asesinatos. Insistió el Embajador en que Turquía debía castigar á los culpables.

París.—Avisa un despacho de Solorica que recientemente tropa turca atacó al Vicecónsul francés en Turquía. Los agresores fueron arrestados y el Comandante militar visitó al Cónsul para darle satisfacciones.

Magasaki.—Se anuncia el naufragio del vapor japonés *Isurvhiko Maru* á la altura de Mejima. Sólo se salvó un pasajero.

Washington.—No se preocupa el señor Pulido, encargado de negocios de Venezuela, por las amenazas de la prensa alemana, de que el gobierno imperial tomará medidas enérgicas para obtener una satisfacción por los ultrajes que sufrieron los marineros alemanes en Puerto Cabello.

## CRONICA

SECCIÓN Á CARGO DE

«GLAUCO»

Los artesanos se entusiasman más cada día con las conferencias que el Doctor Zambrana les está dando en el salón de patines y las que no son otra cosa sino conversaciones claras y sustanciosas acerca de Derecho Público al alcance de todos.

Es indudable que nuestra clase obrera se interesa ya notablemente en los asuntos que más de cerca le atañen.

Al cabo de muchas discusiones y después de reñida campaña, fue resellado por el Congreso el decreto por el cual se erige en cantón al barrio de San Pedro de Alajuela con el nombre de cantón de Poás.

Bien merecen los vecinos de San Pedro esa distinción, tanto por el progreso notable que han alcanzado como por los hábitos de orden que tanto los caracterizan.

“El Ramonense” ha pasado á mejor vida; de ahora en adelante verá la luz «El Nuevo Ramonense» en la ciudad de la cual toma su nombre. Este nuevo periódico trabajará por la candidatura Esquivel que en el simpático cantón cuenta ya con muchos adeptos.

Los vecinos más entusiastas del nuevo cantón Poás, han invitado á algunos señores diputados á una fiesta que darán en celebración de la fecha en que fue ascendido el pueblo de San Pedro á la categoría de villa.

Procedente de su ciudad natal, San Ramón, se halla de paseo en esta ciudad don Francisco Ugalde Pérez. Reciba nuestro saludo.

Ya tenemos en San José una plaga más, la viruela loca. Esta enfermedad está castigando duramente á los niños y se halla, según se nos informa, muy esparcida.

No vemos la razón por qué el empleado respectivo de la Biblioteca Nacional se niega á facilitar á los lectores los periódicos ilustrados durante la noche, alegando que sólo en el día pueden leerse.

¿Y por qué, señor Bibliotecario? Eso equivale á negarle su lectura á los que no pueden disponer de otro tiempo que el de la noche para visitar ese *establecimiento nacional*.

Carne.—Este artículo tiene ahora en esta capital un precio muy subido; está, como vulgarmente se dice, por las nubes. Si estuviésemos abundantes de colones y la plata no se mostrara tan huraña, nada tendría que los artículos de primera necesidad estuviesen elevados á la quinta potencia; pero el caso es que estamos «peor que peor» y sin esperanza de mejorar de cilindro.

Aquí sí podemos exclamar, parodiando á un magnate: «nuestra situación es única en la historia.»

Hoy, á las siete de la noche, se reunirán en el local de *El Derecho* los anti-transaccionistas.—Por medio de una tarjeta se ha invitado para esa reunión. Aunque nuestras ideas son contrarias á las

de los señores de la reunión, iremos con sobrado gusto á ella para ver de hacer una cróniquita.

Anteayer casi mata á unos chiquitines una rama que se desgajó de uno de los grandes sauces del Parque de Morazán.

En días pasados, en vez de podar esos sauces, lo que hicieron fue mutilar otros árboles de ese mismo lugar que son de clase resistente.

¿Quién será el encargado de ese parque?

Nuestro buen amigo Yoyo, ha pasado por la pena de ver morir á su niño que nació anteayer. El golpe es rudo y contra él no cabe sino el sublime valor de la esperanza.

Ana María Bonilla simpática amiga nuestra que vive en Puntarenas, se casará en breve con don Ginés de Paredes, según nos cuenta «El Pacífico.» Son nuestros votos por la felicidad de los novios.

¡Bien vamos!—El quince pasado aún no habían podido algunos empleados cambiar sus giros por que no hay con qué.

Presentamos nuestro saludo atento á don Juan J. Madriz quien acompañado de su apreciable señora ha regresado al país después de hacer un viaje por Estados Unidos y Europa.

Anteayer al pasar un entierro de un artesano, nos llamó la atención la presencia en el cortejo de un pastor protestante. Averiguamos el porqué de ello y se nos informó que el difunto fue un obrero honrado del país, que se había convertido á la doctrina protestante y que los numerosos acompañantes eran hermanos de fé. Los protestantes, pues, ganan en silencio terreno.

El artista señor Palacios se ha acercado á nuestra oficina á decirnos que el busto del señor Thiel no se exhibe todavía porque le está dando ciertos toques en un cuarto del Seminario, lugar que ha escogido por parecerle más cómodo y apropiado.

En la Carpintería de Jorge Morales Bejarano hay á la venta muebles finísimos á precios de locura. Decididamente, el amigo Morales se ha vuelto loco, y es lástima, porque en el ramo de ebanistería no hay quien le iguale.

Dejó de existir en esta capital el honrado joven Guillermo Carvajal, empleado de la Imprenta Nacional.

Los Hermanos Anderson se ocupan en la actualidad en la preparación de coronas que serán verdaderas maravillas para el día de finados.

Bien por esos ameritados artistas.

Compañía de Typewriters.—Esta oficina, la primera que se establece en Costa Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, n.º 30; en el apartado n.º 70 y en la oficina del señor Lcdo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

El gusto ligeramente amargo del Cognac Ponsole que le comunica la Quina Real con que es preparado, le dan un aroma sumamente agradable. Por esta razón y su suavidad es preferido por las señoras y por las personas de buen gusto..

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela, es el de José Figueredo.

## CASA CONFORTABLE

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro Pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos.

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

# La Josefina

Galletas calientes á todas horas  
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS  
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

## Hotel Capri

Se vende este establecimiento en muy buenas condiciones para el comprador. Para pormenores entenderse con el infrascrito en el mismo local.

San José, 15 de Octubre de 1901.

JOSÉ ARTAVIA.

## Dr. T. M. Galnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Correo.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes paravistas en dicha botica.

Teléfono 226



## El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

## OPORTUNIDAD

En los talleres de Lorenzo Durini, situados entre la Calle 22 Sur y la Avenida 10 Este [cien varas al Sur del Colegio de Señoritas] se vende al por mayor y al menudeo CEDRO AMARGO y CAOBA de primera calidad, procedente del lado del Pacífico. Entre estas maderas, la que menos tiene son cuatro años de estar ivadaests en esos depósitos.

## Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C<sup>o</sup>

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

Ensayo de piedras minerales á precios módicos.

Grabado en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

## Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas.

Se vende ó se alquila

La casa de alto de la señora Rafaela Herrera, propia para comercio. Para precio y condiciones, entenderse con don Esteban Murillo.

San Antonio de Belén, 15 de Oct. 1901.



En La Mascota y en la Farmacia de París del Dr. Rodríguez

## Gabinete Dental Eléctrico Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:

De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,  
 Cirujano Dentista.

## Buen local

Se dan en arrendamiento los altos de a casa que ocupa

"LA MASCOTA"

Praa precio etc., dirigirse á PAGES Y CAÑAS.

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte da la del doctor don Carlos Durán.

## Novedad para el día de finados

Las famosas coronas de Cicas del Japon



Sucursal de la Jardinería Artística

Anderson Hermanos

Frente á la Merced vieja

## AVISO

Se alquilan las piezas en que estuvo el

Club Republicano

50 varas al Oeste del Parque Central.

Darán informes en el BAZAR DE SAN JOSÉ.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Gerñas.